

CELINA A. LÉRTORA MENDOZA
CONICET / FEPAI, Buenos Aires

**Producción de medicamentos:
cuestiones científicas y políticas de los últimos años en Argentina,
con relación a Brasil y México**

En los últimos decenios, y concretamente a partir de los '60, a nivel mundial se produjo una compleja situación que aúna tres ejes: 1) la investigación farmacológica original; 2) la inserción en el mercado de nuevos medicamentos patentados; 3) la opción de los sistemas nacionales de salud por la producción pública o la compra privada. Estos tres ejes determinan a su vez por lo menos otras tantas tensiones; a) entre los parámetros tradicionales de la investigación científica y los requerimientos del mercado productivo farmacológico; b) entre los intereses del estado que financia investigaciones a través de sus institutos de CyT y a la vez el actual modelo investigativo de cooperación privada; c) los intereses sectoriales de los colectivos implicados (investigadores, empresas, sistemas de salud públicos y privados).

Se analizará el caso de Argentina, donde la polémica entre producción pública o compra privada y entre investigación y producción lleva más de 20 años, habiéndose agudizado en los últimos diez, debido principalmente por una parte al estancamiento de la legislación promotora de la investigación y producción pública de medicamentos y por otra a la presencia de intereses sectoriales no suficientemente visibles. Se compara con el problema brasileño del costo de la compra de medicamentos, y la situación mexicana con su notable hiato entre la producción pública de bajo costo y la importación libre.